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Oggetto: Assemblea del Consiglio Direttivo di Linux User Group Mantova 

In data 5 Novembre 2024  alle ore 19:30 in presso gli uffici di MyNet, via Mameli Mantova si è riunito il 

Consiglio  Direttivo  dell’associazione  culturale  LUGMan  “Linux  Users  Group  Mantova”  (di  seguito 

“Associazione” o “LUGMan”), con il seguente ordine del giorno:

1. Acquisizione di ulteriori informazioni circa la offerta dei locali da parte del Comune di Curtatone

2. Convocazione della assemblea dei soci

3. Varie ed eventuali

Sono  presenti  i  consiglieri  Stefano  Salvi,  Lino  Giacomoli,  Matteo  Dalla  Ba’ e  Fausto  Picchi,  e  i  soci 

Giovanni Zorzoni e Michele Giacomoli.

Presiede  l’assemblea  il  sig.  Stefano Salvi,  Presidente  dell’Associazione  e  viene  chiamato  a  fungere  da  

Segretario il Consigliere Lino Giacomoli in qualità di verbalizzante.

1) Acquisizione di ulteriori informazioni circa la offerta dei locali da parte del Comune di Curtatone

Il presidente Salvi descrive brevemente la situazione, questi i punti salienti:

- Il comune di Curtatone ha ottenuto fondi dal PNRR per ristrutturare lo stabile in via Levata 9, a Levata,  
dichiarando di volerne fare un Hub per il coworking.
- L’edificio è in via di ristrutturazione, si scompone di un salone + un ufficio al piano terra e un saloncino +  
sala riunioni + sala ristoro al primo piano.
- Prima della ristrutturazione il piano terra era gestito dal Comitato del quartiere per organizzare eventi per la  
cittadinanza (con la gestione economica delle spese per le utenze e le entrate di eventuali affitti del salone)
- Ora il Comune deve pubblicare il bando per dare in gestione i locali ma il Comitato di quartiere non ha le 
caratteristiche  per  potervi  partecipare  (non  è  iscritto  al  RUNTS),  ed  è  comunque  poco  convinto  della 
impostazione data dal Comune (specie per la parte economica e dei costi), mentre è interessato a riavviare le  
attività che svolgeva prima nello stesso posto.
- Riccardo Barbera (MyNet) ha indicato il LUGMan come soggetto avente le caratteristiche necessarie per 
partecipare al bando.
- Alla riunione col sindaco, il 23 Ottobre scorso, non si è capito bene se il Comune si sarebbe caricato delle 
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utenze ma si è capito che il vincitore del bando (LUGMan) si sarebbe incaricato della gestione (assegnazione 
delle aree per il coworking, affitto dei locali (essenzialmente il salone) per riunioni, assemblee, ecc…, e della  
relativa parte economica.
- Il progetto prevedeva anche l’arreddamento dei locali, ma a causa della impennata dei costi questo non  
potrà più esserci. MyNet si è offerta di arredare i locali a proprie spese. 

Detto questo Salvi sottolinea che la proposta del Comune non è ancora ben chiara e non si riesce a delineare i  
termini di ciò che viene chiamata “gestione dell’Hub”.

Zorzoni elenca le opportunità che si potrebbero aprire trasferendo la sede di LUGMan a Levata, per mettere 
in pratica gli  scopi  statutari  (incontri  settimanali di  divulgazione  da effettuarsi  alla sera,  sarebbe l’unico 
luogo  del  mantovano  dove  verrebbero  condivise  liberamente  conoscenze  sul  digitale  a  favore  della 
cittadinanza, ecc...). 

Lino Giacomoli accoglie con favore la visione di Zorzoni, che per altro è fa parte degli scopi statutari della 
associazione, ma esprime le sue perplessità sulla proposta elencando i seguenti punti:
-  È certo che aumenterà  il  carico di  lavoro organizzativo e  amministrativo per  l’associazione,  potrebbe 
diventare necessario aprire la Partita IVA per poter gestire quel minimo di attività commerciale necessario.  
Su quest’ultimo aspetto il CD di LUGMan si è sempre espresso negativamente.
-  Sicuramente  sarà  necessario gestire  i  rapporti  con i  richiedenti  i  locali  (sia  per  il  coworking  che  per  
eventuali affitti del salone), e anche con la Amministrazione Comunale. Sarà quindi necessario che qualcuno 
si incarichi di questa “seccatura” gestendola in con tempistiche adeguate.
- Gli ultimi anni della associazione hanno dimostrato che non c’è sufficiente forza lavoro già per seguire 
l’attività attuale, figuriamoci ciò che potrà venire avanti.
- Allo stesso tempo è stato dimostrato che non c’è interesse sufficiente da parte dei soci a partecipare agli  
eventi proposti (aperture serali, o a tema della sede), preferendo utilizzare il gruppo su Telegram.

Zorzoni sostiene che magari i soci, vedendo un tale cambiamento, vorranno ritornare a ritrovarsi in presenza, 
gradendo particolarmente il fatto di poter avere uno spazio dove lasciare apparecchi e attrezzature e non  
dover  riporre  tutto  a  fine  incontro.  Inoltre  ritiene  che  i  diversi  dubbi  sollevati  possono  essere  risolti  
eventualmente  rivolgendosi  a  consulenti  o  professionisti,  mentre  trova  problematica  la  “convivenza  col  
“Comitato di quartiere” che pretenderà l’utilizzo dei locali con una certa libertà d’azione, e questo potrebbe 
creare situazioni difficili da gestire.

Picchi afferma che è particolarmente attratto dall’idea di una sede esclusiva essenzialmente per motivi 
logistici come era a Cavriana dove più persone avevano le chiavi.
Però ribadisce che non è stato chiarito bene il ruolo che LUMan dovrebbe avere nei confronti di altre 
associazioni, cioè se si debba o meno organizzare una specie di registro prenotazioni/afflussi come si fa, ad 
esempio, per i campi da tennis o le piscine, o se questa incombenza la si può delegare al Comitato di 
quartiere.

Michele Giacomoli evidenzia come in passato gli incontri serali si siano rivelati piuttosto poveri di attività e 
di scarsa partecipazione, motivo per cui è stato deciso di spostare gli incontri al Sabato pomeriggio. Ciò 
nonostante si dichiara favorevole ad organizzare aperture serali nel caso in cui fosse richiesto dai soci.
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Ribadisce come sia personalmente interessato a portare avanti le attività dell'associazione, compatibilmente 
con gli impegni personali. 
Infine esprime il suo convincimento che LUGMan soffra di scarsa capacità comunicativa, e questo 
costituisce uno dei motivi per cui si ha una scarsa partecipazione da parte dei soci.

Zorzoni sostiene ancora l’importanza di “cambiare passo” trovando un locale ad uso esclusivo di LUGMan 
per poter intraprendere nuove attività. E aggiunge che, secondo lui se non si è convinti della proposta del  
Comune di Curtatone si può vedere per altre soluzioni meno complicate, ma che saranno sicuramente meno 
prossime.

2) Convocazione della assemblea dei soci

Dalla Ba’ ritiene che vada descritta la situazione ai soci per cui propone di convocare un assemblea on-line 

per il 25 novembre prossimo, prima del prossimo incontro col Comune. I presenti sono d’accordo.

3) Varie ed eventuali

Giacomoli descrive la situazione del socio Dalla Ba’, il quale da diverso tempo paga con la sua PayPal i  

domini lugman.org e lugman.net a Aruba. Dalla Ba’ segnala che lui la considera una sorta di donazione 

liberale alla associazione. Salvi propone di riconoscere a Matteo Dalla Ba’ il titolo di Socio Onorario con 

conseguente omaggio delle quote associative. I presenti sono d’accordo.

Avendo concluso gli  argomenti  il  Presidente chiude i  lavori  dell’Assemblea del  Consiglio Direttivo alle 

23:00.

Il Presidente (Stefano Salvi) Il Segretario (Lino Giacomoli) 
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